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El Ayuntamiento ha sacado a licitación
un nuevo proyecto de renovación del alum-
brado público que va a superar el millón
de euros de inversión. Tras la actuación de
2022, con la renovación de más de 700
luminarias, en esta ocasión el plan es más
ambicioso y alcanzará a 1.279 farolas, que
todavía funcionan con lámparas incandes-
centes, y que se cambiarán por modernos
mecanismos LED. La actuación supondrá
también la renovación de 23 centros de
mando, y con ella se intervendrá en casi
un centenar de calles del municipio.

Es la operación más importante de este
tipo que jamás ha ejecutado el consistorio
cabanillero, y alcanzará a la zona centro
(en barrios como «las capitales», «los pin-
tores» y «los ríos»); zona de «las vírgenes»,
zona alta de Zalagarda y Senda de los Po-
bres; barrio de «los árboles», urbanización
El Mirador / El Soto y también el Campo
de Golf. El anuncio se colgó en el Portal de
Contratación del Estado a finales de sep-
tiembre, con los pliegos de prescripciones
técnicas y cláusulas administrativas. Sale
con un presupuesto de casi 1’3 millones
de euros, que las empresas podrán rebajar
en sus ofertas.

Las mercantiles interesadas pueden pre-
sentar ofertas hasta el 24 de octubre. La

Mesa de Contratación del Ayuntamiento
iniciará el estudio el día 31, y una vez adju-
dicada la obra, la empresa tendrá un plazo
de tres meses para ejecutar el proyecto.

Según el proyecto técnico (elaborado
por la empresa especializada «Letter Inge-
nieros»), el consumo de energía en todos
los puntos de luz que van a modernizarse
supera actualmente los 726.000 kilowatios/
hora al año, con un coste de más de
145.000 euros anuales. Con esta inversión
la reducción del consumo será superior al
41%, al tiempo que mejorará ostensiblemen-
te la calidad de la iluminación.

La renovación de iluminación llegará a
las calles Dalí, Sorolla, Picasso, Romero de
Torres (calle y camino), Juan Gris, Coello,
Miró, Ribera, Murillo, Velázquez, Goya, Zur-
barán, El Greco, Zuloaga y Fortuny en el
barrio de los pintores. También habrá re-
novación en las calles Virgen de la Antigua,
Virgen de Loreto, Virgen de las Nieves, Vir-
gen de la Merced, Virgen del Amparo, Vir-
gen de la Almudena, Virgen del Pilar y en la
calle Carretera de Marchamalo, en el ba-
rrio de las vírgenes.

En la zona alta del municipio se actuará
en Zalagarda, Senda de los Pobres, Cami-
no de las Peñas, Atalaya, La Dehesa y Puer-
ta de Hierro, así como en el parque de la

Abierta licitación para modernizar 1.279 puntos de luz y 23
puestos de mando de casi un centenar de calles de la localidad

zona. Y en «los árboles» se renovarán lumi-
narias en las calles Acacias, Nogal, Olmo,
Olivos, Pinos, Encinas, Chopo, Robles, Abe-
dul, Acebo, Cedro, Ciprés, Encinas, Arce,
Castaño, Sauce, Acacias, Tilo, Sabina y Ene-
bro; así como en Avenida de los Almen-
dros y calle Pico Ocejón.

En «los ríos» la reforma alcanzará a Río
Ebro, Río Tajo, Río Duero, Río Sella, Río
Nervión y Río Guadiela; así como a las cer-
canas calles San Sebastián y Viena; y Móna-
co y Bruselas, ya en la zona de «las capita-
les». También se actuará en la importante
vía de acceso de la Avenida de Guadalaja-
ra, y en la calle Comercio.

En El Mirador y El Soto habrá mejoras
en Fray Luis de León, Lope de Rueda, Infan-
te don Juan Manuel, Lope de Vega, Góngo-
ra, Santa Teresa de Jesús,  Arcipreste de Hita,
Gonzalo de Berceo, San Juan de la Cruz,
Quevedo, Juan de Valdés, Baltasar Gracián,
Jorge Manrique, Mateo Alemán, Luis Vives y
Garcilaso de la Vega. Y en el Campo de Golf
se renovarán luminarias en Clavellinas, Ca-
rramonte, Valdehondillo, Albarda Gallega,
Valdelías y Valdeaparicio

Las obras de mejora también abarcan
varias zonas del carril bici de la localidad, y
las rotondas de acceso al municipio desde
la CM-1007.



El Ayuntamiento inicia
la renovación del
AES de su plantilla

El Pleno del Ayuntamiento de Caba-
nillas aprobó el pasado 21 de septiem-
bre iniciar el procedimiento para reno-
var y actualizar el Acuerdo Económico
y Social que el consistorio mantiene con
su plantilla de trabajadores y trabajado-
ras, un documento que data de 2013.
En concreto se aprobaba por parte del
consistorio la «denuncia» del vigente
AES (que venía prorrogándose de ma-
nera automática año a año), a fin de ini-
ciar el procedimiento de negociación
con representantes sindicales, y que esta
negociación fructifique en el nuevo
acuerdo.

El Acuerdo Ecónomico y Social es el
documento que establece y regula las
condiciones y normas económicas, so-
ciales, laborales y sindicales con las que
se rigen las relaciones entre un consis-
torio y su plantilla, con aspectos como
remuneraciones, permisos, derechos la-
borales o ayudas a empleados y emplea-
das.

La propuesta de denuncia del actual
AES para iniciar la negociación salió con
el voto a favor del Equipo de Gobierno
de PSOE y de la concejala de Unidas
Podemos-IU, la abstención de los ediles
de PP y Vox, y sin votos en contra.

Los nuevos huertos
urbanos, a punto de
adjudicarse

El pasado 13 de septiembre el Ayun-
tamiento abrió convocatoria en el pro-
cedimiento de adjudicación de los nue-
vos Huertos Urbanos Municipales que
el consistorio ha construido en la zona
de los nuevos desarrollos de la locali-
dad, en la calle Jadraque. Son 27 huer-
tos, dotados de riego, y preparados para
el uso recreativo por parte de los veci-
nos y vecinas, cada uno de ellos de 25’2
metros cuadrados.

Los trabajos para la habilitación de
estos huertos se iniciaron en marzo pa-
sado, ejecutados por la empresa «Gru-
po Raga», con un presupuesto de casi
48.000 euros. En mayo se aprobó la Or-
denanza Reguladora de su funcionamien-
to.

Las personas interesadas tuvieron 15
días hábiles para presentar su solicitud,
hasta el día 30, y en estos días el Ayun-
tamiento publicará la lista de adjudica-
tarios, que saldrán de un sorteo entre
quienes cumplan los requisitos estable-
cidos: ser mayor de edad, estar empa-
dronado o poseer vivienda en Cabani-
llas, estar capacitado física y psíquica-
mente para el desarrollo de las labores
de esta actividad, y al corriente de pago
de obligaciones tributarias municipales.

Contenedor marrón, y nuevo
servicio de recogida de cartón

Importantes novedades se están intro-
duciendo en el servicio de recogida de re-
siduos en los últimos días, a través de la
renovación de contenedores y vehículos que
ha iniciado la Mancomunidad Vega del He-
nares (entidad que realiza esta labor en
Cabanillas, junto a otros ocho municipios
de la comarca mancomunados).

Una de las novedades es la puesta en
funcionamiento de los nuevos contenedo-
res marrones de materia orgánica. Así, en
este contenedor hay que depositar esen-
cialmente los restos de comida, cuya reuti-
lización permite la fabricación de compost
y fertilizantes. Son residuos como cáscaras
de fruta, restos de verdura, huesos y restos
de carne, espinas del pescado, cáscaras de
huevo, restos de café o infusiones (posos),
y también las servilletas de papel y el papel
de cocina usados, y los corchos de bote-
llas.

Al tiempo, los antiguos contenedores ver-
des de basura ordinaria quedan desdobla-

dos, al reemplazarse por estos nuevos con-
tenedores marrones y por nuevos conte-
nedores grises, donde van el resto de resi-
duos, los que no se separan.

De este modo, hay que recordar el có-
digo de colores: Amarillo, envases de plás-
tico, latas y bricks; azul, papel y cartón; ver-
de, envases de vidrio; marrón, materia or-
gánica. Y el gris, para el resto de residuos.

Por otro lado, otra importante novedad
es que en los próximos días la MVH va a
poner en marcha un servicio de recogida a
domicilio del cartón generado por los co-
mercios de la localidad. Este sistema será
gestionado por la empresa especializada
«PreZero» (nueva adjudicataria de la reco-
gida de residuos en las localidades de la
MVH). Con él se busca, por un lado, mejo-
rar el servicio que se presta a los empren-
dedores locales; y al tiempo, evitar la acu-
mulación y desbordes de papeles y carto-
nes en los contenedores azules, que que-
darán más liberados para el uso vecinal.



NUEVO JEFE DE PROTECCIÓN CIVIL.- El veterano voluntario de Protección
Civil de Cabanillas del Campo Juan Ruiz Castillo es de modo oficial, desde el
pasado 29 de agosto, el nuevo jefe de esta Agrupación Local. Así lo decretó el
alcalde del municipio, José García Salinas, quien firmó su nombramiento
tras realizar la preceptiva consulta y toma de opinión del conjunto de volun-
tarios y voluntarias de la entidad. Días antes estos mismos voluntarios ha-
bían votado de modo unánime a Ruiz como su propuesta de nombramiento.
Juan Ruiz Castillo pertenece a Protección Civil de Cabanillas desde el mismo
momento de la fundación de la agrupación, en el año 2005.

Inminente inicio de obras
del nuevo Centro Acuático

El Sescam adjudica
las obras del nuevo

Centro de Salud
El Servicio de Salud de Castilla-La

Mancha (Sescam), dependiente del Go-
bierno Regional, cerró el pasado 7 de
septiembre la adjudicación de las obras
de construcción del nuevo Centro de
Salud de Cabanillas del Campo. Las obras
se licitaron en mayo y al concurso se
presentaron siete empresas, de las que
la elegida ha sido la constructora «Edhi-
nor SA», con una oferta de casi 4'5 mi-
llones de euros. En estos días debe pro-
cederse a la firma del contrato y el ini-
cio de las obras, que tienen un plazo de
ejecución de 10 meses.

El nuevo Centro de Salud se cons-
truirá en una parcela de 4.000 metros
cuadrados cedida por el Ayuntamiento,
situada entre la calle Goya y la carrete-
ra de Marchámalo.

Será un edificio de 2.500 metros cua-
drados de superficie, con área de recep-
ción de pacientes, zona de administra-
ción y citaciones, archivo, despacho ad-
ministrativo, y área de atención al usua-
rio. En el área de asistencia habrá seis
consultas de Medicina y otras seis de En-
fermería, dos de Pediatría y dos de En-
fermería Pediátrica, salas de curas y área
de Odontología, así como una consulta
polifuncional. También tendrá una zona
de extracciones, área de rehabilitación,
despacho para el trabajador social, es-
pacios de almacenamiento, aula y biblio-
teca. En Urgencias el nuevo edificio ten-
drá dos consultas de atención continua-
da y pediatría, sala de emergencias poli-
valente y de observación, y sala de cu-
ras, y contará además con una zona para
la estancia del personal de guardia.

Están a punto de comenzar sobre el te-
rreno las obras de construcción del nuevo
Centro Acuático Municipal de Cabanillas,
toda vez que la Mesa de Contratación del
Ayuntamiento aprobó el pasado 11 de
agosto la propuesta de adjudicación de las
obras, tras el concurso realizado.

Finalmente la constructora será una
Unión Temporal de Empresas conformada
por las mercantiles «Equidesa Group SL» y
«Obras e Infraestructuras Cartago SL».

De este modo se ponía fin a un proceso
de licitación que salió a concurso el 26 de
mayo. Hasta el 23 de junio las empresas
pudieron presentar sus ofertas, para un pro-
yecto que salió con un presupuesto base
de algo más de 6 millones de euros
(6.096.357 euros + IVA). Fueron tres las
ofertas recibidas, y la ganadora es la citada

UTE, que realizó una proposición econó-
mica de 5.595.000 euros + IVA, una re-
ducción del 8’22% respecto al presupues-
to de licitación.

El proyecto de construcción de un nue-
vo Centro Acuático Municipal es uno de
los más importantes retos que asume el
Ayuntamiento de Cabanillas en estos años.
Se trata de un centro que combinará pisci-
nas cubiertas para la temporada de invier-
no, con piscinas descubiertas exteriores,
para disponer de una segunda piscina de
verano. El proyecto es del estudio arqui-
tectónico burgalés «Barrio y Cameno», que
ganó el otro concurso convocado por el
consistorio para esta redacción. Se trata del
mismo estudio que diseñó el Centro Fit-
ness Municipal inaugurado en noviembre
de 2022.

Habrá ayudas para
igualar el precio de

las escuelas infantiles
El alcalde, José García Salinas, anun-

ció días atrás que, a comienzos de 2024,
con el nuevo Presupuesto, el Ayunta-
miento lanzará una línea de ayudas a fa-
milias, cuya finalidad es que todas las pla-
zas de escuela infantil del municipio ten-
gan el mismo coste para el público, in-
dependientemente de que se trate de
niños/as matriculados en la Escuela In-
fantil Municipal «Tres Torres» o en la Es-
cuela «El País de Liliput», de titularidad
privada. Las ayudas cubrirán el coste de
todo este curso, comenzando desde sep-
tiembre, aunque la convocatoria se rea-
lizará en el primer trimestre de 2024. La
idea es igualar el coste de las plazas, y el
único requisito será que los progenito-
res de cada bebé matriculado estén em-
padronados en Cabanillas del Campo
desde el pasado 1 de enero de 2023.



El Ayuntamiento de Cabanillas del Cam-
po aprobó en Pleno el pasado 25 de julio
la concesión de una prórroga a la Unión
Temporal de Empresas formada por las mer-
cantiles «Jesthisa» y «Hocensa», para que
acabe los trabajos de urbanización del sec-
tor industrial ST-31 de la localidad, el co-
nocido como «Polígono de Moyarniz». La
aprobación se produjo en la primera se-
sión plenaria ordinaria del presente man-
dato 2023-2027.

Los trabajos de urbanización de este
sector industrial están terminados prácti-
camente al 90% (de hecho, hace meses que
hay varias empresas logísticas operando en
la zona) pero algunos sectores del polígo-
no, los últimos para su desarrollo, aún es-
tán pendientes de culminar su urbaniza-
ción, por retrasos debidos fundamentalmen-
te a las lluvias del final de la primavera, y a
problemas con el suministro de energía eléc-
trica.

Concedida una prórroga al
desarrollador de Moyarniz

La UTE, que además de urbanizadora es
la propietaria de la práctica totalidad de
los terrenos donde se asienta el Polígono,
presentó días antes un escrito motivado,
solicitando una ampliación del plazo ini-
cialmente previsto para culminar la urba-
nización. La solicitud recibió el informe po-
sitivo de los técnicos jurídicos del Ayunta-
miento y del arquitecto municipal. Ahora
la prórroga concedida amplía el plazo para
la finalización de los trabajos hasta agosto
de 2025. La medida salió por unanimidad
del Pleno.

Asimismo, el Pleno aprobó un recono-
cimiento extrajudicial de créditos para el
abono de facturas atrasadas pendientes de
pago de ejercicios anteriores por un mon-
tante de algo más de 122.000 euros. El re-
conocimiento salió con el voto favorable
del Equipo de Gobierno del PSOE, la abs-
tención del resto de grupos y sin votos en
contra.

ARREGLO DE CAMINOS.- En la primera quincena de septiembre la Diputa-
ción Provincial ejecutó varios trabajos de arreglo y adecentamiento de cami-
nos rurales en Cabanillas. Fueron 80 horas de trabajo de una máquina de la
institución provincial, que el Ayuntamiento, tras consultarlo con los agricul-
tores locales, decidió emplear en en el Camino de la Dehesa, que rodea la
zona del Campo de Golf, y en el arreglo de varios tramos de caminos la zona
de regadíos entre la CM-1008 y el Polígono SI-20.

Trabajos de mejora
en el césped artificial
del Ramiro Almendros

A finales del pasado agosto el Ayun-
tamiento acometió trabajos de repara-
ción del césped artificial del principal
campo de fútbol de la localidad, en el
Complejo Deportivo Ramiro Almendros.
Ha sido una inversión de cerca de
14.000 euros para solucionar deficien-
cias del terreno de juego, debido al des-
gaste de la infraestructura, sometida a
una intensa utilización por cientos de
jugadores y jugadoras. Se eliminaron
baches y blandones producidos por
hundimientos de la zahorra compacta-
da de sustentación, y que habían ido
apareciendo tras ocho años desde la ins-
talación del césped. En total la repara-
ción ha abarcado unos 300 metros cua-
drados de terreno de juego, y la ha eje-
cutado la empresa «Mondo», una de las
principales del sector.

Además de la reparación de estos
300 metros también se aprovechó para
hacer pequeños retoques en los puntos
de penalti y un lateral del campo de fút-
bol anexo, cuyo césped es incluso más
antiguo. No obstante, en este caso la
intervención fue menor, porque hay pre-
visto un cambio de césped completo a
lo largo del año 2024.

Las operadoras
despliegan servicios
de 4G y 5G

Desde comienzos del pasado septiem-
bre se está desplegando en Cabanillas
la red móvil de nueva generación por
parte de las principales operadoras, Te-
lefónica, Vodafone y Orange. Esto supo-
ne la implementación de servicios de úl-
tima generación con la llegada de 4G y
5G en bandas de 800 y 700 MHz, que
permitirán a vecinos y vecinas disfrutar
de conexiones móviles de alta veloci-
dad con mejor cobertura en interior de
los edificios y mayor extensión geográfi-
ca.

Pero este servicio puede, por contra,
producir algunas interferencias con la
Televisión Digital Terrestre (TDT). Hay
que recordar que en este caso, los veci-
nos pueden utilizar a la entidad «Lle-
ga700», para solucionar estas posibles
afectaciones en la TDT, llamando al telé-
fono gratuito de atención 900833999.



Eusebio Robles,
viceconsejero de

Administración Local
El vecino de

Cabanillas  Euse-
bio Robles Gonzá-
lez es desde el pa-
sado 29 de julio el
nuevo viceconse-
jero de Adminis-
tración Local y
Coordinación Ad-
ministrativa, dentro de la Consejería de
Hacienda, Administraciones Públicas y
Transformación Digital de la Junta de
Comunidades de Castilla-La Mancha.

Robles fue en el anterior mandato
2019-2023 delegado provincial de la
Junta en Guadalajara. Su toma de pose-
sión se produjo junto al resto de inte-
grantes del equipo directivo de la citada
Consejería (cuyo titular es Juan Alfonso
Ruiz Molina) en un acto celebrado en
Toledo.

ROSA MARÍA GARCÍA, DIPUTADA PROVINCIAL DE CULTURA.-  La conce-
jala de Cultura de Cabanillas, Rosa María García Ruiz, ha sido designada
también como diputada delegada de Cultura dentro del Equipo de Gobierno
de la Diputación Provincial, de cuya corporación forma parte desde el pasa-
do julio. No es el única concejal de Cabanillas que este mandato estará en la
Diputación, ya que el edil de Vox José Luis Arcángel también pertenece a la
institución provincial, aunque en este caso en labores de oposición.

La Agrupación Local de Protección Ci-
vil en Cabanillas ha lanzado, coincidiendo
con el inicio del curso 23-24, una campa-
ña de captación de voluntarios y volunta-
rias, para incrementar el número de sus
integrantes. La campaña se extenderá a lo
largo de todo el mes de octubre, con el
lema «Vocación de Ayudar», y con ella pre-
tenden hacer un llamamiento a los vecinos
y vecinas que quieran dar el paso de inte-
grarse a este cuerpo civil de voluntariado,
que funciona desde el año 2005.

La Agrupación de Protección Civil de
Cabanillas cuenta en la actualidad con una
quincena de personas inscritas, y acaba de
estrenar nuevo jefe, Juan Ruiz Castillo. El

Campaña de captación en
Protección Civil Cabanillas

actual grupo de voluntarios colabora con
su presencia y sus equipos de actuación
en multitud de eventos y situaciones que
se suceden en la localidad, dando apoyo a
los servicios policiales y a los trabajadores
municipales, y también colaboran con fre-
cuencia con agrupaciones locales de otros
municipios cercanos.

Los requisitos fundamentales para ingre-
sar en la Agrupación son tener más de 18
años y estar dispuesto a entregar parte del
tiempo libre en beneficio de la comunidad,
colaborando en la cobertura sanitaria de
actos públicos y eventos, y actuando en
situaciones de emergencia, accidentes y
catástrofes.

El San Blas estrena
su bandera verde

como «ecoescuela»
El Colegio San Blas celebró el pasado

29 de septiembre un solemne acto para
izar y estrenar su nueva «bandera ver-
de», una enseña que le fue concedida el
pasado junio dentro del Programa Eco-
escuelas, por su implicación en una edu-
cación con respeto al Medio Ambiente.
Al acto acudieron varios concejales del
Equipo de Gobierno, y consistió en un
doble estreno: por un lado, el izado de
la bandera en la puerta principal, junto
a las que ya había anteriormente de Es-
paña, Castilla-La Mancha y Cabanillas; y
por otro, la inauguración de un magnífi-
co mural de temática ambientalista, pin-
tado en el patio de la instalación.

Las banderas de Ecoescuelas son una
iniciativa de la Asociación de Educación
Ambiental y del Consumidor ADEAC.
Es un proyecto con más de 50.000 co-
legios de 70 países, y llegó a la provincia
de Guadalajara en 2004, de la mano de
la Diputación. En Cabanillas hay dos co-
legios que la tienen: San Blas y Los Oli-
vos. Con ella se reconoce a centros que
impulsan actividades y dinámicas de tra-
bajo respetuosas con el Medio Ambien-
te, y que fomentan entre los niños y ni-
ñas prácticas por la sostenibilidad.



Campamento urbano
en los días no lectivos
del primer trimestre

El Ayuntamiento organiza tres jornadas
de campamento urbano para otros tantos
días de este primer trimestre del curso es-
colar. Son días que, no siendo festivos, tam-
poco serán lectivos en Castilla-La Mancha:
el viernes 13 de octubre, en el «Puente del
Pilar»; viernes 17 de noviembre («Día de la
Enseñanza») y jueves 7 de diciembre, en
pleno «Puente de la Constitución».

Estos campamentos son una ayuda a las
familias, para facilitarles la conciliación con
su vida laboral, y están destinados a niños
y niñas de 3 a12 años de edad, teniendo
en cuenta que los de 3 años deben estar
escolarizados en el presente curso. Las ac-
tividades se desarrollarán en el Colegio La
Senda.

El horario del campamento urbano es
el mismo que el de cualquier jornada esco-
lar, con actividades de 9 a 14 horas. Existe
también la posibilidad de llevar a los pe-
ques a un aula matinal de acogida tempra-
na desde las 7:30 h. (en la que pueden de-
sayunar, aunque para ello hay que llevar el
desayuno de casa); y también hay posibili-
dad de dejar a los inscritos en el comedor
de 14 a 15 h. Asimismo se da opción de
una hora extra más de ampliación tras el
comedor, hasta las 16:30 h., en la que esta-
rían acompañados de personal cuidador.

Estos campamentos son esencialmente
lúdicos y deportivos, y en ellos los niños y
niñas hacen talleres, juegos, competiciones,
actividades de conocimiento y manualida-
des. El campamento tiene un precio, en cada
una de las jornadas, de 10 euros por niño
o niña si se contrata sin comedor, y de 13
euros si se contrata con comedor. Hay es-
tablecidos descuentos a partir del segundo
hijo o hija inscritos.

El Centro de Mayores lanza sus actividades anuales
El pasado lunes 2 de octubre comenzó

el desarrollo de las actividades habituales
anuales en el Centro de Mayores de Caba-
nillas, destinadas a las personas socias del
mismo. Se trata de un programa de activi-
dades de tarde, lúdicas y de entretemiento,
dirigidas a mayores de 60 años. El progra-
ma para este curso incluye sesiones de jue-
gos de mesa (con cartas, dominó, etcétera)
los lunes; taller de juegos de lógica y de
estimulación cognitiva para martes y jue-
ves; taller de pintura libre los miércoles;
taller de punto y labores para los viernes, y
por supuesto el «Programa ActivaT», que
se desarrolla los viernes por la tarde, con
propuestas lúdicas como bailes, juegos, mú-
sica en directo, fiestas temáticas, o proyec-
ción de películas, y que se realizan tanto
en el Centro de Mayores como en la Casa
de la Cultura.

Además, el centro ya ha lanzado varios
talleres matinales de envejecimiento acti-

vo, que subvenciona el Gobierno Regional,
para los próximos meses, comenzando con
uno llamado «Objetivo: Mi bienestar», del
6 al 9 de octubre.

La inscripción a las distintas actividades
anuales se abrió el 25 de septiembre, y debe
formalizarse en el propio Centro en hora-
rio de 9 a 15 horas. También se puede lla-
mar al teléfono 949337605.

Cabe recordar que para poder inscri-
birse a las actividades es imprescindible ser

previamente socio o socia del Centro. Para
ello es necesario tener 60 años cumplidos
(el cónyuge de una persona socia también
puede serlo sin esa edad), y estar empa-
dronado en Cabanillas del Campo. Para
hacerse socio o socia hay que concertar
una cita llamando al mismo teléfono indi-
cado anteriormente.

Por otro lado, hay que recordar que,
además de todas estas actividades, el Cen-
tro de Mayores de Cabanillas presta otros
servicios de manera continuada. El princi-
pal es sin duda la atención que reciben los
ancianos y ancianas del Centro de Día (an-
teriormente llamado Servicio de Estancias
Diurnas), y que se presta en la instalación
durante todo el año, permitiendo a perso-
nas mayores con diversos grados de de-
pendencia estar atendidas.

Además, el Centro dispone de servicios
como la Trabajadora Social, Peluquería,
Rehabilitación y Fisioterapia.



AVISO A LAS EMPRESAS:

Este es un espacio destinado a la

publicidad gratuita de pequeñas y

medianas empresas asentadas en

Cabanillas del Campo.

Si quieres que tu negocio salga

anunciado en el próximo número,

manda un archivo de imagen con

el anuncio terminado, y con las

siguientes especificaciones:

- Archivo en formato JPG.

- Dimensiones: 6’2 cm de ancho

por 6’5 cm de alto.

- Resolución mínima de 300ppp.

- Correo electrónico:

boletincaba@aytocabanillas.com

No se admitirán anuncios que no

cumplan estos requerimientos.

Si tu negocio ya ha salido en

números anteriores, y quieres que

siga apareciendo con el mismo

diseño, debes mandar un correo a

la misma dirección pidiendo su

continuidad.









Entre el Ferial y la carretera CM-1007,
hay desde hace años un pequeño circuito
de velocidad: es el «Karting Cabanillas»,
un referente del sector en la provincia y la
zona centro del país...

- ¿Cómo surgió la idea de crear esta em-
presa? ¿Cómo identificó la oportunidad y
por qué decidió establecerse en Cabani-
llas?

- Todo surgió porque nos gustaba el mundo
del motor y nos pareció buena idea, pensando
en que podría ser una actividad muy atractiva
para el público al que le gustaran los coches, y
así atraer a personas a este mundo. En su día
nos informamos de que había circuitos en Ma-
drid, pero en aquellos años en Castilla-La Man-
cha y Guadalajara no había ninguno, así que
empezamos a trabajar en el proyecto. Noso-
tros vivimos en Cabanillas, y desde el principio
pensamos en ubicarlo aquí o las cercanías. Fi-
nalmente encontramos este terreno y nos de-
cidimos a ejecutar nuestro proyecto.

- ¿Qué encontramos en su negocio?
¿Qué le distingue del resto?

- En nuestra empresa el cliente encuentra la
sensación de conducir karts de carreras, de al-
quiler, en una pista muy técnica, con buen traza-
do y emocionante, y por tanto muy entretenida.
También damos la posibilidad de venir con kart
propio y disfrutar de la pista sin límites. Tene-
mos servicio de bar y restaurante, y los fines de
semana disponemos también de karts infantiles
y dobles para niños de todas las edades. En los
últimos años hemos añadido un mini campo de
«paintball» para adultos y niños, para aumentar
diferentes opciones de diversión y ocio.

José Manuel Buquerin Karting Cabanillas

En pleno centro de Cabanillas, en las
traseras de la Plaza del Pueblo, se asienta
el Centro de Estética de Olga Peco, en
Cabanillas desde hace más de 15 años...

- ¿Cómo surgió esta empresa y por qué
decidió emprender en Cabanillas?

- En 2008, tras perder mi puesto de trabajo
anterior, barajé la posibilidad de trabajar para
mí misma. Tenía ideas para desarrollar mi espe-
cialidad. Como a través de la Oficina de Empleo
se podía anticipar el capital para crear una em-
presa, decidí darle forma. Guadalajara es una
zona que me encanta, y concretamente Cabani-
llas. Había estado muchas veces y me atraía el
carácter de sus gentes, el sabor a pueblo y la
visión de expansión a largo plazo de la locali-
dad. Me puse a realizar el proyecto y su viabili-
dad, el balance fue positivo, y desde entonces
aquí estamos.

- ¿Qué podemos encontrar en su nego-
cio que le distinga del resto?

- Nos dedicamos a la estética en toda su
amplitud, y estamos especializadas en una serie
de servicios en los que siempre hemos creído.
Para nosotras el pilar del trabajo son nuestros
clientes, pero no de manera global, sino indivi-
dualmente. Cada persona que viene tiene su
particularidad, costumbres, inseguridades y de-
seos. Creamos un espacio personal donde el
tiempo de dedicación es exclusivo y nos esfor-
zamos en entender y llegar al fondo de sus prio-
ridades. El lema a seguir es honestidad, humil-
dad y saber hacer. Y siempre abiertas a críticas
constructivas, eso nuestros clientes lo saben.

- ¿Qué balance hace del tiempo que lle-
van abiertas? ¿Cómo ha evolucionado el

Olga Peco Centro de Estética Especializada

- Cabanillas ha crecido mucho y hay bastante
comercio, pero aun así tenemos muy cerca
Guadalajara con mucha oferta, y eso es imposi-
ble de igualar.

- ¿Y al cliente de Cabanillas en compa-
ración con el de otras localidades?

- Nosotros tenemos clientes de Cabanillas,
pero principalmente atraemos público de Ma-
drid y Guadalajara. Aquí hay gente que aún no
sabe que existimos.

- ¿Cómo se puede defender el comer-
cio de proximidad de la competencia del
comercio electrónico?

- Nuestra competencia es diferente a la de
otros comercios. A veces al público le gusta
probar otros circuitos y variar, pero nos gusta
ofrecer lo mejor en el nuestro. Internet se está
haciendo con la mayor parte de las ventas y
creemos que debería haber mayores rebajas
fiscales o incentivos para que los comercios de
calle soporten esta presión.

- En el momento actual las redes socia-
les son importantes, ¿hace uso de ellas o
de alguna página web para darse a cono-
cer y para atraer al público?

- Tenemos una web en donde informamos
de nuestras actividades: kartingcabanillas.com.

- ¿Tiene algún tipo de iniciativa o activi-
dad que quiera hacer llegar a los vecinos y
vecinas?

- Como iniciativa, además del circuito de kar-
ts y paintball, ofrecemos horno de leña en nues-
tro restaurante, con asados por encargo para
llevar.  Esperamos a todos los que quieran visi-
tarnos y probar, tanto los karts como el paintball,
que hagan una visita para conocernos.

- ¿Y qué balance hace del tiempo que
llevan abiertos? ¿Cómo ha evolucionado
su negocio desde entonces?

- Al principio fue duro. Las instalaciones eran
muy costosas y complejas, todo requiere tiem-
po, permisos y mucho esfuerzo. Poco a poco
nos dimos a conocer, y a pesar de las épocas
malas, hoy somos un referente en la zona cen-
tro de España.

- Si volviera a emprender hoy ¿cambia-
ria alguna decisión?

- Hoy no lo contemplaríamos, por las durí-
simas trabas burocráticas que tuvimos que sal-
var, y por la edad.

- ¿Cómo valora la situación general del
comercio de cercanía en Cabanillas?

negocio desde entonces hasta hoy?
- Muy positivo. Comencé trabajando en so-

litario, y ahora somos tres compañeras en plan-
tilla, a jornada completa. Los inicios fueron en
una sala alquilada en un local, y hemos ido reubi-
cándonos hasta nuestra dirección actual, en ca-
lle Rafael Alberti, con unas instalaciones nota-
blemente mejoradas.

- Si volviera a emprender, ¿cambiaria
alguna decisión?

- No. De todas las situaciones sacamos ex-
periencias positivas y negativas, son la forma de
evolucionar. Aprender de lo vivido nos da la
capacidad de seguir avanzando.

- ¿Cómo valora la situación general del
comercio de cercanía en Cabanillas?

- Son momentos duros para todos. Atrave-
samos una fuerte crisis, hemos pasado una pan-
demia sin precedentes y una enorme recesión,

que ha dejado huella. Pero seguimos adelante y
no escatimamos esfuerzos. Me consta que to-
dos los colegas comerciantes nos dejamos la
piel para salir a flote, y aquí seguimos. Por tan-
to, dado el estado actual, diremos que la situa-
ción general es buena.

- ¿Cómo valora al cliente de Cabanillas?
- Este es un terreno que me toca mucho. De

verdad que nunca he encontrado un público más
fiel y agradecido. Desde el momento que puse
mis pies en Cabanillas se me recibió con los
brazos abiertos. Han pasado años y ese puñado
de clientes se ha ido incrementado. Es un públi-
co sincero e inteligente, que espera profesio-
nalidad. Para mí no hay otro mejor.

- ¿Cómo se puede defender el comer-
cio de proximidad de la competencia del
comercio electrónico?

- Eso depende del tipo de producto con el
que trabajas. Nosotras ofrecemos servicios, ¡y
afortunadamente no se pueden depilar cejas por
internet!

- ¿Tiene web o utiliza las redes sociales
para promocionarse?

- Lo digital forma parte de nuestras vidas,
aunque yo siempre he apostado por las rela-
ciones personales. La confianza del público a
través del boca a boca es para nosotras funda-
menta. No obstante, disponemos de un perfil
propio donde subimos nuestros servicios.

- ¿Alguna nueva iniciativa que quiera
hacer llegar a los vecinos y vecinas?

- No, ya he comentado que les considero un
público muy inteligente. Ellos mismos dan la
puntuación a nuestro trabajo, y nuestro esfuer-
zo se ve recompensado con cada nueva visita.



EN LA WARNER. Más de medio centenar de chicos y chicas de Cabanillas
participaron el pasado 7 de septiembre en una nueva excursión organizada
por el Centro Joven. Acudieron al Parque Warner de Madrid, donde pasaron
una jornada formidable. Sin mucho público, lo que les permitió disfrutar de
todas las atracciones repetidas veces, y con una temperatura magnífica, la
chavalería cabanillera se lo pasó en grande.

Por séptimo año consecutivo, el Ayun-
tamiento de Cabanillas colabora con las
asociaciones de madres y padres de los
centros educativos de la localidad, apor-
tando ejemplares al Banco de Libros de
Texto que gestionan estas entidades, y
que comenzó a funcionar en el munici-
pio en el curso 2017-2018, por impulso
del consistorio y las Ampas.

En esta ocasión ha sido una inversión
de más de 2.600 euros en la compra de
varios lotes, que completan los fondos
del «Banco» que gestionan las asocia-
ciones. El sistema consiste en que las fa-
milias de las comunidades escolares do-
nan al Banco del Ampa de cada colegio
los libros usados de cursos anteriores,
para que otros niños y niñas los reutili-
cen en este nuevo curso. Al tiempo que
donan libros, estas familias optan a reci-
bir los que sus hijos necesitan el nuevo
año, procedentes de otros usuarios. Fi-
nalmente, el Ayuntamiento completa
cada curso los fondos con los nuevos
ejemplares que se necesiten (bien por
falta de algunos volúmenes, bien porque
se renuevan textos), para así poder ga-
rantizar que todas las familias que lo de-
sean puedan participar.

El proyecto es independiente del pro-
grama regional de becas para compra
de libros de la Junta, de modo que, con
la combinación de ambas iniciativas,
prácticamente todas las familias que lo
desean tienen en Cabanillas libros de
texto de préstamo en Primaria.

El Ayuntamiento
colabora con el Banco
de Libros de las Ampas

El Ayuntamiento ha puesto de nuevo en
marcha para este curso escolar la ludoteca
infantil vespertina que presta servicio en el
Centro Joven. Se trata de una actividad gra-
tuita, que el consistorio habilita para ayu-
dar a conciliar a familias con niños y niñas
en edad escolar, de entre 3 y 12 años de
edad.

Este servicio de cuidado infantil se pres-
ta desde el 3 de octubre, todos los martes
y jueves por la tarde, en horario de 17 a
20 horas. Para acudir a este nuevo servicio
no es necesario hacer inscripciones pre-
vias: Basta con llevar al niño o la niña al

Vuelve la ludoteca infantil
vespertina del Centro Joven

Centro Joven, dentro del horario de aper-
tura de la Ludoteca, y pudiéndose quedar
en la misma directamente, siempre que haya
plaza disponible.

En el caso de que las plazas estén cu-
biertas, la familia podrá esperar a que se
produzca una salida, ya que no es necesa-
rio llevar a los pequeños las tres horas de
apertura, sino que cada familia hará uso
del servicio en el tramo horario en el que
lo necesite, dentro de esa horquilla de 17 a
20 horas.

A la Ludoteca se accede entrando por
la planta baja del Centro Joven.



EL MURO JOVENEL MURO JOVENEL MURO JOVENEL MURO JOVENEL MURO JOVEN

EL 21 DE OCTUBRE,
XI MERCADILLO DE 2ª MANO

El sábado 21 de octubre la Plaza del
Pueblo acogerá una nueva edición, la un-
décima ya, del Mercadillo de Segunda
Mano que organiza el Ayuntamiento dos
veces al año, en primavera y en otoño.
Las inscripciones están abiertas hasta el
13 de octubre y deben hacerse de modo
presencial en el Centro Joven Municipal
(de miércoles a domingo de 14 a 21
horas). Este Mercadillo se celebra en Ca-
banillas desde el otoño de 2016, y suele
tener gran acogida por parte de vecinos
y vecinas. La última edición tuvo lugar
la pasada primavera, con casi 60 pues-
tos participantes.

El Mercadillo de Segunda Mano abrirá
en horario de 10:30 h. a 14:30 h.

Onda Cabanillas arranca su
séptima temporada en antena

La emisora municipal Onda Cabanillas
ha estado durante el último mes ultimando
preparativos para la nueva temporada de
radio 2023-2024, emisiones que comien-
zan este octubre, en su séptimo año de fun-
cionamiento. Cabe recordar que Onda Ca-
banillas es una emisora de carácter cola-
borativo y vecinal, nacida en el otoño de
2017, y que desarrollan personas volunta-
rias y diferentes colectivos y asociaciones
de la localidad. La emisora emite sus pro-
gramas desde el Centro Joven por frecuen-
cia modulada de radio convencional en el
término municipal, en el dial 107.0 FM, y
también puede escucharse online.

Se ha contactado con todos los colabo-
radores habituales, de cara a cuadrar la pa-
rrilla de este nuevo curso con los progra-
mas que continúen en antena, y viendo las
opciones de incorporación de nuevos es-
pacios. Como es habitual, desde la organi-
zación se invita a todas las personas que
tengan interés en hacer su propio progra-
ma de radio a que presenten sus propues-
tas. Para ello sólo deben descargarse y re-
llenar un formulario de inscripción que está
disponible en la página web municipal
(www.aytocabanillas.org), y entregarlo en el

Registro del Ayuntamiento (horario de lu-
nes a viernes de 9 a 14 horas). La coordi-
nadora de la emisora contactará con todas
las personas interesadas, y les citará para
una reunión informativa y una sesión de
formación. Para participar con un progra-
ma en Onda Cabanillas no se requiere ex-
periencia previa, tan sólo compromiso con
la emisora.

Para cualquier duda, las personas pue-
den remitirse también al correo electróni-
co ondacabanillas@aytocabanillas.com



NICO CALVO.- El
joven jugador de
balonmano de
Cabanillas Nico-
lás Calvo, que mi-
lita en las catego-
rías de base del
BM Guadalajara,
volvió a ser llama-
do a una convoca-
toria de la Selección Española, para
jugadores de los años 2008 y 2009.
El joven cabanillero, tras su parti-
cipación en dos Campeonatos de
España de Selecciones Autonómi-
cas de Balonmano y otros dos de
Balonmano Playa, y de su convo-
catoria el pasado febrero con la
Selección, fue llamado por el com-
binado nacional para participar en
unas Jornadas de Tecnificación ce-
lebradas en el Centro de Alto Ren-
dimiento de Sierra Nevada del 22
al 29 de septiembre.

DANI ANDRÉS.-
Uno de los mejo-
res atletas de fon-
do de categoría
veterana de la pro-
vincia, residente
en Cabanillas, par-
ticipó el pasado
29 de septiembre
en el Campeona-
to de Europa de 10 Kms celebrado
en Italia, integrando la Selección
Española. Con su equipo fue me-
dalla de bronce. Consiguió una
marca de 37:58.

ÁGUEDA PÉREZ.-
La cabanillera
Águeda Pérez ha
sido elegida como
integrante de la Se-
lección Española
en el próximo Mun-
dial de Pádel de
Menores que se va
a celebrar en Para-
guay en noviembre. Formará parte
del equipo cadete femenino junto
a sus compañeras Jana Montes,
Martina Calvo y Andrea Ustero.

ANTONIO ANDRÉS SÁNCHEZ.-
Atleta veterano de Cabanillas, par-
ticipó semanas atrás en una presti-
giosa de ultramaratón de montaña,
la «Courmayeur Champex Chamo-
nix», una carrera alpina de monta-
ña que se corre entre Italia, Suiza
y Francia, con 101 kilómetros de re-
corrido y 6.100 metros de desnivel.
Sánchez quedó primero en su ca-
tegoría (50-54 años) y 98º de la ge-
neral, en una prueba de más de
2.500 participantes.

PROTAGONISTAS

ENCUENTRO DE SELECCIONES PROVINCIALES.- Unas mil personas pasa-
ron el sábado 23 de septiembre por las instalaciones deportivas municipales
del Ramiro Almendros y el Polideportivo San Blas, en el «Encuentro de Se-
lecciones Provinciales de Fútbol de Castilla-La Mancha» celebrado en Caba-
nillas. La jornada reunió a casi 400 niños y niñas de categorías alevín, infantil
y cadete, llegados desde Guadalajara, Toledo, Cuenca y Ciudad Real. Con
ellos, más de 800 personas en las gradas, entre familiares y aficionados. Orga-
nizaban la jornada la Federación Regional de Fútbol y al Ayuntamiento de
Cabanillas, con la colaboración del Sporting Cabanillas, y se disputaron una
veintena de partidos entre las 09:30 de la mañana y las 14:30 h. del mediodía.

Atendiendo a las demandas de los usua-
rios y usuarias, y ante el exponencial creci-
miento del número de personas inscritas
desde que se abrió la instalación en no-
viembre de 2022, el Ayuntamiento de Ca-
banillas ha decidido incrementar en más
de dos horas diarias el horario de apertura
al público del nuevo Centro Fitness Muni-
cipal para este curso 2023-2024.

Así, desde este lunes 2 de octubre el
centro abre una hora y cuarto antes de lo
que venía haciendo (a las 07:15 h.) y tam-
bién cierra una hora más tarde que hasta
la fecha (a las 23 h.), en horario de lunes a
viernes. El fin de semana la apertura es de
09:15 a 13:30 h. y de 17:30 a 20:30 h.

Además de esta importante ampliación
horaria, el curso 2023-2024 en el Progra-
ma Municipal de Fitness & Wellness tam-
bién incrementa su oferta, introduciendo
nuevas disciplinas. Se aumentan en cinco
horas el número de clases colectivas (has-
ta llegar a las 63 clases semanales con mo-
nitor y 76 virtuales de cardiobike), y apa-
recen dos nuevas modalidades en la oferta:
«Bodybalance» y «Bodypump».

«Bodybalance» es un programa combi-
nado inspirado en Yoga, Tai-Chi y Pilates,
que sirve para mejorar la flexibilidad y la
fuerza. Son ejercicios de respiración con-
trolada, concentración, estiramientos, mo-
vimientos y poses adaptados a la música,
que dan como resultado una sesión holís-
tica que busca un estado de armonía y
equilibrio en las personas que lo practican.

Ampliación del horario de
apertura del Centro Fitness

Por su parte, el «Bodypump» es una clase
de gimnasia con barra y discos que fortale-
ce y tonifica todo el cuerpo. En una sesión
de BodyPump se trabajan los principales
grupos musculares, practicandop ejercicios
como squats, presses, elevaciones o curls.

Por otra parte, cabe recordar que el
centro sigue trabajando con dos de las
mejores aplicaciones informáticas de fitness,
como son «BestCycling» para las clases de
ciclismo indoor; y «BHGymLopp» con la
que se gestionan el resto de entrenamien-
tos y las reservas horarias de clases.

Cuadrante horario
Por último, cabe reseñar que coincidien-

do con la entrada en funcionamiento del
nuevo horario ampliado de apertura, la
Concejalía de Deportes ya ha culminado
la elaboración del cuadrante horario de
clases colectivas y apertura de la sala de
musculación que funcionará desde octu-
bre hasta junio del año que viene. Puede
descargarse en PDF desde la página web
municipal www.aytocabanillas.org



TRES CABANILLEROS AL MUNDIAL DE TRAMPOLÍN.- La Real Federación
Española de Gimnasia ha confirmado la selección de hasta tres deportistas
cabanilleros, del Club Ruditramp, para participar representando a España en
el próximo Campeonato Mundial de Gimnasia de Trampolín, que se celebra-
rá en Birmingham (Reino Unido) del 16 al 19 de noviembre próximos. Se
trata de Manuel Oliva, que participará en la categoría de 13-14 años, en la
modalidad de Trampolín, y que ya estuvo convocado en el anterior Mundial
de Bulgaria, en 2022; y además como novedad esta vez han llamado a dos
chicas: María Herranz y Carmen Hernández, quienes participarán en la cate-
goría de 17-21 años en la modalidad de «Trampolín Sincronizado».

En marcha el Plan
de Salud Mental de
Cabanillas del Campo

Tras el gran éxito de las jornadas de sa-
lud mental organizadas la pasada primave-
ra, el Ayuntamiento ha comenzado a tra-
bajar en el despliegue de un ambicioso Plan
Local de Salud Mental, con actividades cons-
tantes y periódicas.

Así, el pasado mes de septiembre se ago-
taron las plazas de un primer taller cele-
brado en el Ayuntamiento, «Mindfullness
para el día a día». El taller estuvo coordi-
nado por la especialista Teresa Ortega, psi-
cóloga afincada en la localidad, y completó
los dos turnos previstos, de mañana y tar-
de, con tres citas de dos horas de dura-
ción, los días 13, 20 y 27 de septiembre.

La iniciativa se centraba en el concepto
del «mindfulness», el nombre técnico con
el que se conoce a la práctica del «mo-
mento presente», el vivir el aquí y el ahora.
Se trata de una manera de actuar personal
en la que se toma consciencia de las distin-
tas facetas de la experiencia humana en el
momento actual. Con las técnicas de esta
práctica se puede vivir desde una situación
mental más saludable y adaptativa a las cir-
cunstancias, y genera probados beneficios
en el sistema nervioso.

El alcalde, José García Salinas, acompa-
ñado de los dos concejales del área de Bien-
estar Social, Abigail Cordero y Javier Inés,
fue el encargado de inaugurar el curso y
dar la bienvenida a los inscritos.

Salinas agradeció a las personas apun-
tadas su participación, y explicó que es la
primera iniciativa de un curso 2023-2024

Coincidiendo con el inicio de la tem-
porada cultural 2023-2024, y atendien-
do a solicitudes recibidas en el curso an-
terior, el Ayuntamiento ha instalado un
cambiador para bebés en uno de los
aseos de la Casa de la Cultura.

Se ubica en el servicio de personas
con problemas de movilidad, ya que es
de carácter mixto, y de este modo el cam-
biador puede ser utilizado indistintamen-
te por hombres y mujeres, esencialmen-
te papás y mamás de los bebés que lo
necesiten. El nuevo cambiador es de ma-
terial plástico, está anclado a la pared, y
se despliega para su uso pudiendo reco-
gerse contra el muro una vez utilizado.

Nuevo cambiador
para bebés en la

Casa de la Cultura

en el que el Ayuntamiento va a lanzar de
manera recurrente varios talleres en el
ámbito de la salud mental, «algo cada vez
más demandado, y que nos viene bien a to-
dos».

El acto de apertura también sirvió para
lanzar la nueva imagen bajo la que el Ayun-
tamiento englobará estas iniciativas, en un
Plan Local de Salud Mental que quiere de-
sarrollarse a lo largo del tiempo.

En este sentido, hay que reseñar que
para este mismo mes de octubre está pre-
vista la celebración del Día Internacional
de la Salud Mental, el día 10, con un acto
en la Casa de la Cultura (18 horas, entrada
libre), en el que se impartirá un taller so-
bre «Recursos prácticos para gestionar la
ansiedad en el día a día», ofrecido por las
psicólogas especialistas Teresa Ortega y Pi-
lar Carmona.




